
AMICALE DES ÉLEVES DE L’INSA DE TOULOUSE 

2024 

 

Page 1 

 

  

 

 

 

 

Toulouse, le 17/01/2024 

COMPTE RENDU DU CA 

 

Présences : Paula Perrier, Emma Labourbe, Ines Chalet, Darel Bonnet-Zahedi, Sixtine 

Ongena, Jules-Ian Barnavon, Achille Caute, Sarah Cavallo, Margot Cormouls-Houles, Louis 

BRIAL, Claire Darbois, Kevin Barge, Naia Payelle, Sara Rool, Emilie Combres 

ORDRE DU JOUR 

 

1. Réforme Afterwork 

2. Problèmes remontes sur la vie associative a l’INSA 

3. Vote CIC a la semaine d’accueil 
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I. REFORME AFTERWORK 

La réunion "Réforme Afterwork" a été initiée en réponse à la baisse de fréquentation 

constatée lors des afterworks organisés au PK/Foyer. Plusieurs causes potentielles ont été 

identifiées, notamment le froid hivernal, la saturation d'événements similaires, une 

communication inefficace, et une diminution d'intérêt pour le PK.  

Pour remédier à cela, un nouveau plan a été proposé. Les lundis, l'équipe PK/Foyer 

organisera l'afterwork. Les mardis, le club gérera les activités, et le PK supervisera la vente 

d'alcool, avec possibilité de s'occuper de la nourriture aussi. Les jeudis resteront normaux 

avec le club aux commandes des fûts percutés, comme au S1. 

L'amélioration de la communication est essentielle. On prévoit de partager les événements 

sur les comptes des bars et des com’clubs, afficher le planning de la semaine au PK/Foyer, et 

intégrer les événements sur l'appli campus (en cours par le club info). 

Enfin, la réunion a remis en question l'idée que les afterworks devraient générer des revenus. 

On suggère de les voir comme des animations du campus, mettant l'accent sur l'aspect social 

plutôt que financier. 

 

 

II. PROBLEMES REMONTES SUR LA VIE ASSOCIATIVE A L’INSA 

L'Amicale et les clubs de l'INSA ont récemment constaté une diminution de la participation 

aux événements sur le campus, soulevant des préoccupations quant à l'engagement des 

étudiants. Pour remédier à cette situation, des discussions sont en cours en collaboration avec 

l'Administration de l'INSA. 

1. Renforcer le Sentiment d'Appartenance: 

Il y a moins ce sentiment d’appartenance à l’INSA qu’avant. D’où le fait que les étudiants se 

sentent moins concernés par les événements, et donc soient moins présents. Par exemple, lors 

des afterworks des associations de départements, il y a toujours beaucoup de monde, car les 

étudiants concernés ont ce sentiment d’appartenance. Alors que les autres afterworks sont en 

général quasi-vide. 

Proposition: Il faudrait repenser le système des parrains-fillots pour une meilleure intégration 

et relancer les familles, allant au-delà des duos actuels. 

2. Aprem des Clubs: 

Actuellement, l'après-midi des clubs intervient tard dans l'année, ce qui peut ne pas être 

pertinent pour ceux déjà inscrits dans un club. 

Proposition: Réinstaurer la "Soirée des Clubs" comme un événement incontournable pendant 

la semaine d'intégration. Ou alors, avancer l'après-midi des clubs, idéalement le premier jeudi 

après la semaine d'intégration. Mais de façon plus général, il faudrait encourager la 

communication précoce avec les nouveaux étudiants pendant la semaine d'intégration. 
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3. Diversification des Événements: 

Un sondage sur la baisse de la fréquentation des événements, soumis aux étudiants de 

l’INSA a récemment révélé que les événements étaient trop similaires, que les musiques au 

PK étaient toujours les mêmes, et donc que ça ne plaisaient pas à tout le monde.  

Cependant, les clubs de l’Amicale sont nombreux et très divers et proposent de nombreuses 

activités. L’Amicale se doute que certains clubs, peu connus, ont peu de visibilité et donc que 

la plupart des étudiants ne se doutent même pas de leur existence, alors que ça pourrait leur 

plaire. 

Proposition: L’Amicale souhaiterai alors introduire une plus grande variété de musiques au 

PK, promouvoir la curiosité des étudiants envers des clubs inconnus, et utiliser différents 

canaux de communication (affiches, e-mails, appli campus) au lieu de se limiter aux réseaux 

sociaux (tous les étudiants ne le utilisent pas forcément, et actuellement tout passe par 

Instagram). 

En mettant en œuvre ces suggestions, l'objectif est de restaurer le dynamisme des événements 

sur le campus, d'encourager l'ouverture des étudiants à de nouvelles expériences, et de 

renforcer le sentiment d'appartenance à l'INSA. 

 

III. VOTE CIC A LA SEMAINE D’ACCUEIL 

Afin d’avoir un plus gros budget, et ainsi réduire la participation financière des participants, 

la semaine d’accueil aimerait signer un partenariat avec le CIC. Le contrat stipule que le CIC 

s’engage à verser de la somme de 100€ pour chaque ouverture de compte, à l’étudiant 

concerné, mais également à la semaine d’accueil, qui leur donne l’opportunité d’avoir un 

stand lors de la semaine.  

Le Conseil d’Administration de l’Amicale souligne le fait qu’il est compliqué de trouver des 

partenaires et que les intentions de la semaine d’accueil sont bonnes.  

Cependant, l’Amicale a récemment changer de banque pour se tourner vers le Crédit 

Agricole, qui est une banque plus responsable de l’environnement. Par conséquent, il serait 

illogique d’inciter les premières années à ouvrir un compte dans une autre banque, moins 

responsable.  

Aussi, ces dernières années, le campus accueil de nombreuses banques, incitant les étudiants 

à ouvrir des comptes. L’Amicale souhaite que cela s’arrête. 

L’amicale vote « pour accepter les termes actuels du contrat » :  

16 votants : 13 « pour », 3 « contre » 

L’Amicale vote « pour qu’ils aient un partenariat avec le CIC mais que le contrat soit revu 

puis revoter par l’Amicale, pour qu’il n’y es pas de stand sur le campus » : 

16 votants : 10 « pour », 6 « contre » 
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REUNION GENERALE 

 

Emilie Combres 

Président de l'Amicale 

 

& 

 

Sixtine Ongena, Jules-Ian Barnavon 

Secrétaires 


